

2 Timoteo 1:8-18
Exhortaciones de Pablo Pt. 2
Por Chuck Smith

(INTRODUCCION - NARRADOR) Bienvenidos a LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

Y en la edición de este día de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, continuaremos con el estudio del Pastor Chuck Smith en cuanto a las exhortaciones de Pablo.

Abramos nuestras Biblias en 2da Timoteo capítulo 1, versículo 8.

(CUERPO – PASTOR CHUCK)

El versículo mencionado dice:

Por tanto, no te avergüences de dar testimonio de nuestro Señor, ni de mí, preso suyo, sino participa de las aflicciones por el evangelio según el poder de Dios, (2 Timoteo 1.8)

Ahora, hay muchas situaciones en donde podemos dejar nuestras bocas cerradas y alejarnos de problemas cuando realmente deberíamos abrir nuestras bocas y entrar en problemas. Pablo le dice a Timoteo, “Dios nos ha dado espíritu de poder, de amor y de una mente sana” Por lo tanto no te avergüences de nuestro Señor sino se participe en las aflicciones del evangelio.

quien nos salvó y llamó con llamamiento santo, no conforme a nuestras obras, sino según el propósito suyo y la gracia que nos fue dada en Cristo Jesús antes de los tiempos de los siglos, (2 Timoteo 1.9)

Así que Dios nos llamó y nos salvó, pero no fue conforme a nuestras obras. No somos salvos por nuestras obras sino conforme a los propósitos de Dios.

Ahora este era el mensaje que Pablo estaba proclamando y el mensaje que estaba siendo pervertido por el legalismo que estaba colándose en la iglesia. Recuerde que

Timoteo estaba ministrando allí en Efeso, a la iglesia de los efesios. Y una vez allí, estaban estas semillas de legalismo que se habían enraizado y estaban comenzando a hacer que las personas se apartasen del glorioso evangelio de la gracia que Pablo había proclamado. Y Pablo habla a Timoteo de su preocupación que ellos fuesen apartados de la gracia de Dios, y por él para que les establezca en dicha gracia.

Unos años más tarde, Jesús escribió una carta a Éfeso y todo no estaba bien dentro de la iglesia. De hecho, Jesús más tarde llamó a la iglesia de Éfeso al arrepentimiento y le dijo a menos que te arrepientas voy a quitar Mi presencia de ti. Habían llegado al punto en donde toda su religión era una cosa de obras, porque el Señor dijo, conozco tus obras, tu trabajo y demás. Ellos habían llegado a una relación legal con el Señor. Habían venido a la salvación en base a obras. “Quien nos salva, y nos llama” Dijo Pablo “no según las obras, sino conforme a su propósito y gracia, que nos fue dado en Cristo antes de que el mundo fuese”

El resultado de una relación real es verdaderamente la pérdida de la relación porque Jesús no quiere relaciones legales con usted. El desea una relación de amor con usted. El quiere que usted se relacione con El en amor. Y así que El dijo a los Efesios, “Pero tengo contra ti, que has dejado tu primer amor.” (Apocalipsis 2.4) Ustedes tienen todas estas obras, todas estas cosas, todas estas obras pero tengo en su contra esto, porque dejaron su primer amor. No quiero una relación legal con ustedes. Quiero una relación de amor con ustedes.

Y Jesús está buscando una relación de amor con El. El no está interesado en todas estas pequeñas reglas, reglamentos y que mantenga sus obras arriba. El está interesado en que usted le ame por encima de todo, esta relación de amor. “Pero tengo contra ti, que has dejado tu primer amor. Recuerda, por tanto, de dónde has caído, y arrepíentete, y haz las primeras obras;” Esto es las obras que fueron motivadas por el amor “pues si no, vendré pronto a ti, y quitaré tu candelero de su lugar, si no te hubieres arrepentido. (Apocalipsis 2.4-5) ¿En dónde estaba el lugar del candelabro? Jesús estaba caminando en medio. Así que Jesús está diciendo. Quitaré mi presencia de en medio de ustedes si tratan de tener una relación legal conmigo. Esto no es lo que deseo, quiero una relación de amor.

Así que Pablo le está animando, en la gracia con que Dios nos ha llamado, con llamamiento santo. Pero Dios no le llamó a usted por causa de sus obras o porque usted lo merezca o sea valioso, sino que simplemente para cumplir Sus propósitos de amor y gracia los cuales nos ha dado en Cristo desde antes que el mundo comience.

pero que ahora ha sido manifestada (2 Timoteo 1:10)

Dios siempre nos amó, pero el amor fue manifestado.

por la aparición de nuestro Salvador Jesucristo, (2 Timoteo 1:10),

Mire, “Los cielos cuentan la gloria de Dios, Y el firmamento anuncia la obra de sus manos. Un día emite palabra a otro día,” (Salmos 19.1, 2) no tengo discusión con el hombre que dice “Dios me habla por medio de la naturaleza. Y como amo que Dios me hable por medio de ella. Como amo caminar por la playa. Como amo sentarme bajo las estrellas en el desierto. Amo la Naturaleza. Dios me habla mediante ella. “Un día emite palabra a otro día, Y una noche a otra noche declara sabiduría. No hay lenguaje, ni palabras, Ni es oída su voz.” Si, yo creo que Dios puede hablarle cuando usted va al desierto. Cuando usted sube a las montañas.

Pero lo que la naturaleza no le cuenta y no lo puede hacer es cuánto Dios le ama. Precisa más que la naturaleza para revelar eso. Precisó de Jesucristo. Es interesante que doquiera Dios quiera mostrarle Su amor o probar Su amor por usted, El siempre señala la cruz. Y así que Dios que nos amó desde antes que el mundo existiese, ha manifestado esto por la aparición de nuestro Salvador Cristo Jesús.

el cual quitó la muerte (2 Timoteo 1:10),

Ahora, aquí Pablo tiene la sentencia de muerte. Nerón dijo, la sentencia de muerte está sobre él. Pero pablo dice Dios ha abolido la muerte. Oh, gracias a Dios por la vida que es nuestra.

y sacó a luz la vida y la inmortalidad por el evangelio, (2 Timoteo 1.10)

El cristiano no muere. Pablo el apóstol dijo “Porque sabemos que si nuestra morada terrestre, este tabernáculo, se deshiciere” cuando este cuerpo vuelva al polvo, se descomponga y vuelva al polvo, “tenemos de Dios un edificio, una casa no hecha de

manos, eterna, en los cielos. Y por esto también gemimos, deseando ser revestidos de aquella nuestra habitación celestial; pues así seremos hallados vestidos, y no desnudos. Porque asimismo los que estamos en este tabernáculo gemimos con angustia; porque no quisiéramos ser desnudados, sino revestidos, para que lo mortal sea absorbido por la vida. Mas el que nos hizo para esto mismo es Dios, quien nos ha dado las arras del Espíritu. Así que vivimos confiados siempre, y sabiendo que entre tanto que estamos en el cuerpo, estamos ausentes del Señor (porque por fe andamos, no por vista); pero confiamos, y más quisiéramos estar ausentes del cuerpo, y presentes al Señor.” (2 Corintios 5.1-8)

Así que cuando un Cristiano muere, en lugar de decir, Oh, el murió la semana pasada, deberíamos decir, Oh, se mudó la semana pasada. Jesús dijo a Marta “Yo soy la resurrección y la vida” Si Señor, sabemos que en le día postrero el resucitará. No, dijo Jesús “Yo soy la resurrección y la vida; el que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá. Y todo aquel que vive y cree en mí, no morirá eternamente. ¿Crees esto?” (Juan 11.25, 26) Este es el Evangelio. Estas son las buenas noticias que tenemos que proclamar. El Señor abolió la muerte. El que vive y cree no morirá. Oh, mudarse, si. Esto es importante y es deseable. No quiero vivir en esta fea y vieja choza por siempre.

Todos los días que vivo el Señor está haciendo algo un poquito más fácil, más deseable para que me mude. Estoy teniendo dolencias, y crujidos que nunca había tenido antes. La vieja tienda de a poco se está disolviendo, pero tengo un edificio de Dios porque Dios ha abolido la muerte y nos ha traído a vida inmortal.

del cual yo fui constituido predicador, apóstol y maestro de los gentiles. (2 Timoteo 1.11)

Las tres cosas que Pablo estuvo llamado a hacer. El era un predicador, era un apóstol, un maestro. La predicación es ordenada por Dios el traer al no creyente a la fe en Cristo Jesús. La predicación no es para el Cristiano, o los santos de la iglesia, la predicación es para los que aún no son salvos. Porque en la predicación, estoy proclamando las buenas noticias de Dios a los no regenerados. Usted no tiene que continuar en pecado y morir en sus pecados y transgresiones. Usted puede tener vida eterna por medio de Jesucristo. Arrepíentase de sus pecados, crea en el Señor Jesucristo, esta es la predicación.

Enseñanza es lo que la iglesia necesita. La debilidad de la iglesia hoy es porque hay mucha predicación y no suficiente enseñanza en la iglesia. La iglesia ha estado predicando hasta la muerte, y lo que la iglesia necesita es enseñanza. Enseñarnos como caminar, enseñarnos como crecer, enseñarnos como desarrollarnos en nuestra relación con Dios. Esto es lo que la iglesia necesita, la enseñanza de la Palabra y esto es en donde la iglesia está fallando en un ministerio de enseñanza real. Así que Pablo tenía esta combinación de predicación y ministerio de enseñanza, llamado como un apóstol.

Por lo cual asimismo padezco esto; (2 Timoteo 1.12)

Estas cosas estoy en prisión. He sido sentenciado a muerte y es por causa de mi enseñanza y predicación que estoy en prisión. No obstante, el dijo,

pero no me avergüenzo, porque yo sé a quién he creído (2 Timoteo 1:12),

Ahora, note el no dice yo sé lo que creo. Ahora hay muchas personas que dicen “Bueno, sé lo que creo” Pero no es lo que usted cree o en que cree sino a quién usted le cree, esto es lo que cuenta. “Yo sé a quien he creído”

y estoy seguro que es poderoso para guardar mi depósito para aquel día. (2 Timoteo 1:12).

He encomendado mi vida a El. Estoy persuadido El puede guardarlo. Se a quien he creído. Una ortodoxia correcta es importante, pero un credo no puede salvarle, solamente Jesucristo puede salvarle. No es la creencia en un sistema. No es la creencia en la religión. No es la creencia en una posición doctrinal. Es la creencia en una persona la que trae salvación. Es la creencia en Jesucristo. Y así que sabemos, necesitamos conocer en quien hemos creído.

Pablo dijo, “Estoy persuadido que El puede guardar lo que le he encomendado” esa palabra “mi depósito” en Griego es interesante. Es la palabra usada para depósito bancario. Lo que le he confiado. Así que le he encomendado mi vida a El. El puede guardarla. Nerón puede quitarme la cabeza pero El va a guardar mi vida porque se a Quien he creído. Estoy convencido que puede guardarme.

Retén la forma de las sanas palabras que de mí oíste, en la fe y amor que es en Cristo Jesús. (2 Timoteo 1.13)

Estos falsos maestros estaban comenzando a venir. Y así que usted recuerda que Pablo en su segunda visita registrada en el libro de los Hechos, con los ancianos de Éfeso, cuando vino a Mileto y había enviado mensaje a los ancianos de Éfeso para encontrarse con ellos en Mileto dado que estaba apremiado por regresar a Jerusalén, quería volver antes de la fiesta, para que pudiera llevar la ofrenda de regreso a la iglesia en Jerusalén que él había recolectado entre las iglesias Gentiles. Así que fueron al encuentro de él en la playa, el barco estaba ya aguardando por Pablo. Y él estaba hablando con los ancianos de la iglesia en Éfeso. Él dijo yo voy a Jerusalén. No se que es lo que va a acontecer. Todo lo que se es que por todas partes que voy, el Espíritu me advierte que habré de ser apresado y demás. Más allá de eso, no sé, el Señor no me ha mostrado.

Pero quiero que lleven registro, como noche y día dí fiel testimonio de Jesucristo, como viví entre ustedes, y les dije y mostré las cosas del Señor. Ahora él dijo se que después de mi partida, entrarán lobos feroces que habrán de venir y no con motivos puros. Ellos habrán de dispersar el rebaño de Dios. habrán de traer doctrinas perniciosas. De ustedes, se van a levantar y tratarán de atraer hombres tras de sí, tratando de crear pequeños grupos facciosos. Y Pablo estaba llorando. Él dijo se que esto va a acontecer. No puedo detenerlo. Pero él les animó a la fidelidad de la Palabra y la fidelidad de la enseñanza que él les había dado.

Bueno, esto era verdad. Después de que Pablo se fue, estos hombres vinieron. Y así que como Timoteo estaba allí y tratando de resistir estas doctrinas que estaban levantando sus feas cabezas dentro de la iglesia en Éfeso y allí estaban estos hombres tratando de crear estas pequeñas divisiones con doctrinas extrañas y adoptando algunas cosas raras. Pablo dice “Retén la forma de las sanas palabras que de mí oíste”

Guarda el buen depósito (2 Timoteo 1.14)

Esto es la verdad, la Palabra de Dios.

por el Espíritu Santo que mora en nosotros. Ya sabes esto, que me abandonaron todos los que están en Asia, de los cuales son Figelo y Hermógenes. (2 Timoteo 1.14-15)

Los que están en Asia habían vuelto sus espaldas a Pablo. El no podía ser una influencia fuerte allí. Ellos no tenían que temerle en su poder apostólico para corregir sus falsas doctrinas ya más, y se estaban volviendo envalentonados en sus herejías y al llevar personas tras de ellos mismos. Pablo nombra un par de ellos, “se apartaron de mí” Que cosa triste. Pablo estaba siendo bastante olvidado ahora. Con la sentencia de muerte sobre él, aún Demas que había sido su compañero por mucho tiempo lo había olvidado. Otros habían huído. Lucas solamente permanecía con él en Roma, pero había algún hermano fiel, Onesíforo.

Tenga el Señor misericordia de la casa de Onesíforo, porque muchas veces me confortó, y no se avergonzó de mis cadenas, (2 Timoteo 1.16)

Pablo estaba encadenado allí en un calabozo Romano y Onesíforo fue a Roma y buscó calabozo por calabozo hasta que finalmente encontró a Pablo y allí le ministró y le alentó.

sino que cuando estuvo en Roma, me buscó solícitamente y me halló. Concédale el Señor que halle misericordia cerca del Señor en aquel día. Y cuánto nos ayudó en Efeso, tú lo sabes mejor. (2 Timoteo 1.17-18)

Así que este Onesíforo había sido un hombre bendito y había ministrado a Pablo mientras Pablo estuvo en Éfeso, luego vino a Roma y buscó hasta que finalmente le encontró y allí le ministró. Pablo alabó la misericordia de Dios y la bendición sobre él por esto.

(CIERRE - NARRADOR) Regresaremos con más en nuestro próximo estudio versículo a versículo de 2da Timoteo en nuestra próxima lección al ser alentados

para ser fuertes en la gracia. Y esperamos que usted haga planes para acompañarnos.

(PROMO)

(CIERRE - NARRADOR) Asegúrese de acompañarnos la próxima vez cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo de 2da Timoteo. Esto será aquí en nuestra próxima edición de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY. Y ahora nuevamente aquí está el Pastor Chuck Smith.

(PASTOR CHUCK) Y ahora Señor, que la Palabra de Dios habite en nuestros corazones ricamente por medio de la fe, que seamos arraigados y cimentados pudiendo comprender más plenamente la largura, la anchura, la profundidad y la altura del amor de Jesucristo por nosotros. Y Señor, queremos presentar nuestros cuerpos a Ti en sacrificio vivo. Rindiendo a Ti nuestras manos, nuestras bocas, nuestros pies, para que Tu puedas usarlos Señor como instrumentos de justicia, para traer Tu amor a un mundo que muere. En el nombre de Jesucristo, Amén.

(CIERRE – NARRADOR) Este programa ha sido patrocinado por LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, en Costa Mesa, California.